
令和６年２月２６日招集

第１回室蘭市議会定例会

質問者・質問項目一覧

日 時 順序
質問

方式
質 問 者 名

３月７日（木）

１０：００

１ 一括 髙 橋 直 美 議 員

２ 一括 日 沼 順 子 議 員

３ 一括 長 岡 充 洋 議 員

４ 一括 西 岡 忠 広 議 員

３月８日（金）

１０：００

５
一問

一答 渡 辺 房 代 議 員

６ 一括 羽 立 典 弘 議 員

７ 一括 小 林 由 美 議 員

８ 一括 小 澤 悠 議 員



１ 髙橋 直美 議員（市民ネット・むろらん）

［一括質問］

１ こども家庭センターについて （保健福祉部）

（１） こども家庭センターの運営について

ア 子育て世代包括支援センターとの違いについて

イ センター機能と職員体制について

ウ 事業内容と各種相談等に対するサポート体制について

２ 地域コミュニティについて （生活環境部）

（１） 地域コミュニティの在り方について

ア 町会・自治会の現状と課題について

イ 指定地域共同活動団体について

３ 部活動の地域移行について （教育委員会）

（１） 地域移行について

ア 市内部活動の状況について

イ 地域移行の進捗状況について

ウ 地域移行の課題について

エ 市民要望について

４ 防災対策について （総務部）

（１） 災害対応の課題について

（２） 避難所について

（３） 資機材整備について



２ 日沼 順子 議員（市政結和）

［一括質問］

１ 命を守り、育てる医療について （保健福祉部）

（１） 安心して妊娠・出産ができる体制について

ア 出産できる体制について

イ 周産期の安全について

（２） 新型コロナウイルス対策について

ア 評価と課題について

イ 今後の感染症予防対策について

２ 保健・福祉施策について （保健福祉部）

（１） 介護職員の確保対策について

（２） フレイル対策について

（３） ヤングケアラーについて

３ 防災・減災について （総務部・保健福祉部）

（１） 避難所について

ア 鍵の管理について

イ プライバシーの保持について

ウ 健康管理及び感染予防対策について

（２） 福祉避難所について



３ 長岡 充洋 議員（市民ネット・むろらん）

［一括質問］

１ 市立室蘭総合病院について （市立室蘭総合病院）

（１） 市立室蘭総合病院の経営状況について

ア 令和５年度に純損失となる要因の分析について

イ 看護師や看護補助者の退職原因等の分析について

ウ 医師の減少による収入減はどれくらいなのか、また医師の労働時間の改善につい

て

エ 患者減の原因、分析、対策について

オ 新型コロナウイルス感染症を防ぐための検査や防護具の負担額について

（２） 地域包括ケア病棟から回復期リハビリテーション病棟へ移行したことによる患者

への影響について

ア 回復期リハビリテーション病棟へ転棟できない患者の受入先の病院等について

イ 在院日数の現状と在院日数が延びることによる損失額等について

２ 孤独・孤立について （保健福祉部）

（１） 本市の孤独・孤立の実態把握と現状について

（２） 関係機関等との連携、相談支援体制の整備、居場所づくり等について

（３） 孤独・孤立への理解や機運の醸成について

（４） 孤独・孤立に係る相談支援に当たる人材の確保、育成及び資質の向上について

（５） マイナポータルで可能な手続と今後の考え方について

３ 孤独死について （保健福祉部）

（１） 本市における孤独死の現状について

（２） 孤独死を防ぐための対応策について

４ 本市の成年後見制度について （保健福祉部）

（１） 成年後見制度を利用する対象者、認知症の方の数と傾向について

（２） 成年後見制度利用促進に関する施策の状況について

（３） 広報・啓発活動の推進及び行政職員等への理解の促進について

５ 特定利用港湾の候補について （港湾部）

（１） 室蘭港が候補になっていることの政府からの説明と新聞報道について

ア 説明を受けた時期と説明の内容について



イ 新聞報道の本市職員のコメントについて

（２） 港の円滑な利用に関する枠組みについて

ア 本市のスタンスについて

イ 政府が公表しているスケジュールを踏まえた現在の状況について

（３） 室蘭港が特定利用港湾になった場合について

ア 室蘭港の運用の変化とその内容について



４ 西岡 忠広 議員（公明党室蘭市議会）

［一括質問］

１ 防災対策について （総務部）

（１） 本市独自の防災対策について

ア 冬季における避難所の運営について

イ 有珠山噴火を見据えた防災対応について

ウ 職員の防災研修について

２ 職員の働き方について （総務部）

（１） 職員の働き方についての現状と課題について

ア 職員採用と女性管理職について

イ 子育て中の職員への支援について

ウ 障がい者雇用と多様な人材確保について

３ 教育行政について （教育委員会）

（１） 不登校対策について

ア 児童生徒への対応について

イ 学びの場について

（２） 部活動について

ア 部活動の地域移行について

イ 部活動の種目について



５ 渡辺 房代 議員（日本共産党室蘭市議団）

［一問一答］

１ 住み続けたいまち室蘭について （保健福祉部・都市建設部）

（１） 市営住宅について

ア 家賃について

イ 管理人について

（２） 公共交通について

（３） 白鳥台地域の将来像について

（４） 日鋼記念病院産婦人科の診療休止について

２ 教育について （教育委員会）

（１） だれ一人取り残すことのない教育の推進について

ア 心の教室相談員について

イ 教員の長時間勤務解消について

ウ 特別支援教育について

（２） 学校給食について



６ 羽立 典弘 議員

［一括質問］

１ 災害発生時の避難について （総務部）

（１） 線路横断におけるＪＲ北海道、ＪＲ貨物との協議状況について

（２） 線路横断以外の避難方法の検討について

２ ＰＣＢ廃棄物の今後の処理方針について （生活環境部）

（１） ＪＥＳＣＯ北海道事業所での無害化処理の方向性について

３ ＬＩＮＥの情報漏えいについて （総務部）

（１） 本市におけるＬＩＮＥの使用状況と登録者数について

（２） メッセンジャーアプリについて

４ 室蘭市病院事業会計について （市立室蘭総合病院）

（１） 令和６年度以降の経営方針について



７ 小林 由美 議員

［一括質問］

１ 安心できるまちづくりについて （総務部）

（１） 防災対策について

２ 教育行政について （教育委員会）

（１） 学校給食センターについて

３ 男女平等参画について （生活環境部）

（１） 男女平等参画について

４ 新型コロナワクチンについて （保健福祉部）

（１） 予防接種健康被害救済制度について

（２） 予防接種台帳について



８ 小澤 悠 議員（市政結和）

［一括質問］

１ 介護事業について （保健福祉部）

（１） 訪問介護事業について

（２） 介護予防事業について

（３） 科学的介護情報システム（ＬＩＦＥ）について

２ 観光施策について （経済部・港湾部）

（１） クルーズ船について

ア 市内消費について

イ 海外観光客の受入れについて

ウ 市民や参加団体について

３ 都市交流等について （総務部・企画財政部・経済部）

（１） 姉妹都市・交流都市・友好都市交流について

（２） 大学フィールドワークについて

４ 教育行政について （教育委員会）

（１） これからの学校の在り方について

ア スクールバス運行について

（２） 金融教育について

ア 小、中、高一体的な取組について


